



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	11	27/11/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

FRENTE POLÍTICOS

1. Hora de sumar. La Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas anunció que se encuentra en números rojos y, por ende, se ve imposibilitada a operar al 100%, por lo que postergará, hasta nuevo aviso, la convocatoria a los procesos de inscripción al premio Ariel, que daría inicio a principios de diciembre. Siempre generoso, **Guillermo del Toro** propuso una cooperación para la realización de la ceremonia, en pos de preservar la dignidad del cine nacional. "Ofrezco personalmente cubrir el costo total de las estatuillas del Ariel. Ofrezco ayudar a la ceremonia tanto como sea posible. Y pido diálogo entre @AcademiaCineMx y @alefrausto para ver qué más falta". Si queremos avanzar como país, juntos lo hacemos mejor.

2. Vulnerables. Es de conocimiento internacional que el aguacate mexicano es sinónimo de crimen organizado. Y hablando de Michoacán, mucho más. Grupos delincuenciales tienen acaparado el mercado desde hace años, sin que los gobiernos puedan hacer algo para resolver la situación. **Alfredo Ramírez Bedolla**, el gobernador michoacano, tiene la obligación de poner un alto al nuevo fenómeno en la región, pues los grupos van por la producción de limón también. **Hipólito Mora Chávez**, conocido auto-defensa, fue atacado a balazos por supuestos sicarios cuando se encontraba laborando en una huerta de limón de su propiedad. ¿Cuándo acabará esta pesadilla? Al parecer, con **Ramírez Bedolla**, no.

3. No pueden solos. Por más promesas que hayan vertido durante las campañas que los llevaron a sus gubernaturas, hay mandatarios que no tienen los recursos para enfrentarse a la realidad, ni económicos ni de estrategias. Rebasados por la violencia, entonces acuden al plan B. Le sucede a **David**

Monreal, en Zacatecas. Hace unas horas, arribaron a la entidad militares de fuerzas especiales provenientes del Estado de México y de Jalisco. La llegada de 513 militares se registró luego del asesinato del general **José Silvestre Azúa Padilla**, coordinador de la Guardia Nacional en Zacatecas, la tarde del jueves mientras encabezaba un operativo contra grupos delictivos asentados en el municipio de Pinos, al sur de la entidad. Grave afrenta en un estado desbordado.

4. Que no queden dudas. Por si alguien pensaba lo contrario, "la asistencia a la marcha de este domingo para celebrar cuatro años de la 4T es voluntaria", afirmó la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, quien estimó que "muchos miles" asistirán a la concentración en Paseo de la Reforma y dejó en claro que no se está presionando a las personas para que asistan. "Nosotros no presionamos ni amenazamos ni compramos voluntades. Quien lo haga, será sancionado", recalcó. En otro mensaje, la mandataria capitalina informó que realizó una visita de supervisión a las obras de la Línea 1 y reportó que la rehabilitación y modernización avanzan en tiempo y forma. No mentir, no robar, no traicionar. ¿Está claro?

5. Se sube la leche. La oposición se está tardando en definir quién será su candidato a la Presidencia en el 2024 y eso, cada día que transcurre, le resta votos, pues mientras en Morena los grupos se reunifican y se alían para apoyar a quien será su representación en las elecciones, de este lado siguen dispersos. Por más que **Marko Cortés**, líder del PAN, y **Jesús Zambrano**, del PRD, hayan perdonado a **Alejandro Moreno**, del PRI, y se susurren posibles acuerdos para una alianza que se respete, no logran definirse entre los personajes que ya han levantado la mano. Que no les gane el tiempo, la flama de la efervescencia electoral está prendida. No le quiten el ojo a esta estufa.